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Важная задана нашей общественности
Ко м м у н и с т и ч е с к а я  пар

тия проводит огромную ра
боту по воспитанию нового чело
века — активного строителя ком
мунизма.

Вместе с коренными преобразо
ваниями б экономике и социаль
ных отношениях изменились и соз
нание советских людей, их мо
рально-этические взгляды, ду
ховный рост советского человека
— великое завоевание социализ
ма.

Капитализм калечит людей, 
уродует их духовно, подавляет в 
них чувства достоинства. Там, где 
в основе общественных отноше
ний лежит господство частной 
собственности, где всем движет 
погоня за прибылью, за наживой,

' там человек становится рабом ка
питала, там все делается для то
го, чтобы обезоружить его духов
но, ослабить его волю. Материаль
ное могущество господствующего 
класса капиталистов, служащие 
ему печать, литература, кино, ра
дио, искусство— все пускается в 
ход для того, чтобы подавить тру
дящихся, приучить их безропотно 
покоряться эксплуататорам.

• Совсем иная картина в социа
листических странах. Здесь осно
вой жизни общества является удо
влетворение растущих материаль
ных и культурных потребностей 
людей. Здесь все проникнуто за
ботой о человеке. Забота о людях, 
об их материальном благополучии, 
духовном и физическом развитии 
является главной заботой Комму
нистической партии и Советского 
правительства. . ..... . .

Коммунистическая партия раз
вивает новые отношения между 
людьми, основанные на взаимном 
уважении, товарищеской взаимо
помощи и поддержке, внедряет 
новую, коммунистическую мораль, 
возвышающую и облагораживаю
щую человека. Высокая идей
ность, верность делу коммунизма, 
бережное отношение к обществен
ной собстьенности, любовь к тру
ду, коллективизм, умение преодо
левать трудности, уважение к 
другим народам — вот замеча
тельные качества советского чело
века.

Советский человек — активный 
строитель коммунизма, он ставит 
интересы общества, интересы го
сударства превыше всего. Патрио
тизм и благородство советских 
людей, их высокие политические и 
моральные качества с особой си
лой проявились в суровые годы 
Великой Отечественной войны. Не 
жалея ни сил, ни жизни, защища
ли они Советское государство, 
свою Родину. В послевоенные го
ды советские люди энергично воп
лощают в жизнь намеченную пар
тией программу строительства 
коммунистического общества — 
дальнейшего подъема промышлен
ности я сельского хозяйства, раз
вития науки и культуры, повыше
ния материального благосостояния 
трудящихся.

О Коммунистической сознатель
ности, высоком моральном облике 
советских людей говорят их по

вседневный труд, их подлинно 
коммунистические дела. Советские 
люди строят в тайге новые горо
да, в небывало короткие сроки 
воздвигают гигантские электро
станции, заводы, прокладывают 
железные дороги, осваивают це
линные земли и добиваются небы
валых урожаев. Они штурмуют 
вершины науки, первыми в мире 
запустили в космос искусственные 
спутники Земли/ создают новые 
химические вещества, которых не 
дала нам природа. Все это де
лается советским человеком не ра
ди личного обогащения, не во имя 
личной славы, а в интересах сво
его государства, на благо всего 
народа. В труде советских людей 
находит воплощение замечатель
ная ленинская мысль о содержа
нии коммунистической нравствен
ности, в основе которой лежит 
борьба за укрепление и заверше
ние коммунизма.

В нашей стране давно уничто
жены экономические и социальные 
корни, порождающие пороки, 
свойственные миру капитализма. 
Однако это не означает, что у нас 
уже покончено с пережитками 
прошлого, старыми взглядами и 
привычками, унаследованными от 
капитализма. Они, эти пережитки, 
проявляются в нерадивом отно
шении отдельных граждан к тру
ду, в частнособственнической пси
хологии, в случаях хищения госу
дарственного и общественного 
добра, в забвении интересов госу
дарства, в хулиганстве, пьянстве, 
в неправильном поведении в быту.

Амора^тьнце.. проступки отдель
ных членов нашего общества го
ворят о недостатках в воспита
тельной работе, особенно среди 
молодежи. У нас еще далеко не 
все делается для того, чтобы ак
тивнее прививать молодежи бла
городные черты нового человека, 
научить ее любить труд, быть по
лезной обществу. Среди молодых 
людей есть еще такие, которые 
ведут праздный образ жизни, пре
небрежительно относятся к физи
ческому труду, преклоняются пе
ред мишурой капиталистического 
мира. Такие молодые люди не
редко нарушают правила социали. 
стического общежития, недостойно 
ведут себя в общественных ме
стах, на улице.

Наше молодое поколение не 
прошло суровой школы жизни и 
борьбы, какая выпала на долю их 
отцов и матерей. Иные молодые 
люди плохо представляют, какой 
дорогой ценой, какой кровью и 
потом были завоеваны те условия, 
в которых молодежь живет сегод- 
няг полагают, что так было всег
да. Необходимо, чтобы активность 
комсомольских организаций в зна
чительно большей степени, чем это 
есть сейчас, направлялась на уст
ранение недостатков в воспита
тельной работе среди молодежи.

Одним из вредных пережитков 
старого быта, большим общест
венным злом является пьянство. 
Оно задевает интересы общества, 
ведет к снижению трудовой ак
тивности, к нарушениям производ

ственной дисциплины, к поступ
кам. унижающим достоинство че
ловека. Как показывает статисти
ка, пьяницы, как правило, являют
ся дезорганизаторами производст
ва, прогульщиками и бракодела
ми. На транспорте имели место 
случаи, когда пьянство приводило 
к серьезным авариям. В деревне 
много ущерба сельскохозяйствен
ным работам наносят пьянки в 
дни религиозных праздников. Рас
пространение в ряде мест самого
новарения приводит к хищниче
скому уничтожению ценнейших 
продуктов питания. Многие уго
ловные преступления, прежде все
го хулиганские действия, соверша
ются людьми в нетрезвом состоя
нии. Пьянство создает условия для 
круговой поруки, семейственности, 
плодит беспринципность. Оно под
рывает здоровье трудящихся, рас
шатывает семью.

Долг партийных организаций — 
использовать все силы обществен
ности для разъяснения вреда ал
коголизма, энергичнее вести борь
бу за здоровый быт. В нашей 
стране нет социальных корней, ко
торые бы порождали алкоголизм. 
В. И. Ленин говорил, что проле
тариат, как восходящий класс, не 
нуждается в опьянении, которое 
бы оглушало его или возбуждало, 
что ему нужна ясность, ясность и 
еще раз ясность. Злоупотребление 
спиртными напитками — это вред, 
ная привычка, результат малой 
культуры человека, его моральной 
распущенности.

Борьба за здоровый быт — де
ло всей общественности. Больше 
всего здесь могут добиться наши 
общественные организации—-проф
союзы, комсомол, различные доб 
ровольные общества, органы здра 
воохранения. Велика роль в этом 
деле печати, радио, кино, телеви 
дения.

Вокруг людей, нарушающих 
нормы социалистического общест
ва должна создаваться атмосфера 
осуждения. Следует значительно 
улучшить массово-политическую и 
культурно-воспитательную работу 
среди трудящихся, организовать 
их разумный досуг. Чаще должны 
читаться квалифицированные, со 
держательные лекции, в которых 
бы пропагандировались высокие 
моральные черты советского чело
века, разъяснялось, какой вред 
строительству коммунизма нано
сят пережитки прошлого.

Задача партийных, комсомоль
ских, профсоюзных организаций— 
всемерно улучшить работу клубов, 
библиотек, парков культуры и от
дыха, шире привлекать трудящих 
ся, особенно молодежь, к участию 
в художественной самодеятельно
сти, в экскурсиях, туристских 
походах, спортивных состязани 
ях, во всевозможных технических 
и научных кружках. Борьба за 
здоровый быт — не кратковремен
ная кампания, а постоянная и не
пременная обязанность всех пар
тийных и общественных организа
ций, всех трудящихся.

Передовая «Правды» 
за 15 июня.

ЖАТВА НАЧАЛАСЬ

ГРОЗНЫЙ. В степных районах 
Чечено-Ингушетии быстро нача
ли созревать хлеба. Колхозы и 
совхозы Наурского, Шелковского 
районов приступили к жатве яч
меня и пшеницы.

В нынешнем году более 90 про
центов всех колосовых будет уб
рано прогрессивным, раздельным 
способом.

Отовсюду идут добрые вести о 
том, что колхозные и совхозные 
механизаторы с первых же дней 
уборки намного перевыполняют

нормы. Урожай очень хороший. 
Скоро золотой поток зерна нового 
урожая потечет на заготовитель

ные пункты.

ОДЕССА. На полях зреет бога
тый урожай озимых. В приду- 
найских районах Одесщины ози
мой ячмень сорта «одесский-17» 
достиг восковой зрелости. Косови
цу начали колхозы и совхозы 
Тарарбунарского, Килийского и 
Саратовского районов.

(ТАСС).

ВЫСТАВКА ПОЛЬСКОЙ  

КНИГИ

Вчера в Москве в Государст
венной библиотеке СССР имени
В. И. Ленина открылась выставка 
польской книги. На церемонии от 
крытия с речами выступили ми 
нистр культуры СССР Н. А. Ми
хайлов, посол Польской Народной 
Республики в СССР Т. Гедэ, ис
полняющий обязанности министра 
культуры и искусства Польши 
К. Русинек.

На выставке экспонировано свы 
ше трех тысяч книг по различным 
отраслям знаний, произведения 
художественной литературы.

Праздник хакасского народа
АБАКАН. 16 июня. (ТАСС). 

Как большой национальный пра
здник отмечает хакасский народ 
250-летие добровольного присое
динения Хакассии к русскому го
сударству.

Вчера в честь знаменательной 
исторической даты состоялась де
монстрация трудящихся города, в 
которой приняли участие делега
ции районов Хакасской автоном
ной области. В колоннах демонст
рантов шли горняки, лесозагото
вители, железнодорожники.

В дружной семье братских на
родов Хокассия стала районом 
высокоразвитой промышленности. 
О своих успехах рапортовали се
годня не только рабочие пред
приятий, но и труженики сель
ского хозяйства. В одной из пра
здничных -колонн на автомашине 
была установлена утлая юрта с 
курившимся у ее входа костром. 
В таких жилищах ютились хака
сы в прошлом. Сейчас все корен
ное население живет в благоуст
роенных домах. Большинство улу

сов электрифицировано и радио* 
фицировано. Колхозники только 
в минувшем году построили свы
ше 5 тысяч домов. При Советской 
власти созданы хакасская пись«» 
менность, национальная культу* 
ра, искусство.

Демонстранты несли лозунги 
со словами горячей благодарности 
Коммунистической партии, вели
кому русскому народу за счаст
ливую жизнь, которая пришла в 
города и села Хакассии. Трудя
щиеся выражали решимость са
моотверженным трудом »укреплять 
могущество нашей социалистиче
ской Родины.

После демонстрации на город
ском стадионе состоялся многоты
сячный митинг. С приветствиями 
к трудящимся области выступи
ли представители делегаций, при
бывших на празднества.

Целый день на улицах города 
проходили народные гулянья, вы
ступали коллективы художест
венной самодеятельности.

Помощь ученых строителям
КУЙБЫШЕВ, 16 июня. (ТАСС). 

Здесь состоялось созванное Мини
стерством высшего образования 
СССР межвузовское совещание по 
вопросам -применения в жилищном 
строительстве сборного железобе
тона и использования местных ре
сурсов для этой цели. В нем при
няли участие работники инженер
но-строительных вузов, представи
тели научно-исследовательских ин. 
ститутов Академии строительства 
и архитектуры СССР,* проектиров
щики и инженеры строительных 
организаций.. Было заслушано 22 
доклада.

В нынешнем году в городах и 
рабочих поселках будут сооруже
ны жилые дома общей площадью 
в 61 миллион квадратных метров
— на 13 миллионов квадратных 
метров больше, чем в прошлом 
году. Кроме того, 800 тысяч жи
лых домов будет построено кол
хозниками и сельской интеллиген
цией. Выжнейшим условием ус
корения жилищного строительства 
является широкое внедрение сбор
ных .железобетонных конструкций 
и деталей.

Участники совещания уделили 
много внимания вопросам даль

нейшего совершенствования техно
логии изготовления и монтажа 
сборных конструкций, внедрения 
предварительно-напряженного же* 
лезобетона, повышения сборности 
жилых зданий путем массового 
перехода к крупно-блочному и 
крупно-панельному строительству*

Большой интерес представляли 
доклады и сообщения об исполь
зовании местных материалов при 
изготовлении бетонных и железо
бетонных конструкций для жи
лищного строительства.

На совещании выступили с со
общениями научные работники ин
женерно-строительного факультета 
политехнического института в го
роде Брно. Они рассказали о но
вых конструкциях жилых домов и 
технологии изготовления сборного 
предварительно-напряженного же
лезобетона в Чехословакии.

В принятом решении намечена 

обширная программа мероприятий 

по усилению помощи ученых стро„ 

ителям в дальнейшей разработке 

прогрессивных индустриальных 

методов жилищного строительств 

ва.

„День советской литературы“
Горячо любят в нашей стране 

книгу люди самых разных возра
стов и профессий. Десятки тысяч 
москвичей пришли в воскресенье, 
15 июня, в Центральный парк 
культуры и отдыха имени А. М. 
Горького, чтобы встретиться с со
ветскими писателями. «День со
ветской литературы», проходив
ший здесь, превратился в празд
ник книги. Всюду завязывались 
беседы, шел оживленный обмен 
мнениями.

Утром в зеленом лектории, в 
детском городке встретились с 
авторами любимых книг юные чи
татели. Здесь были и те, которые 
еще не умеют читать, и школьни
ки. Много интересного узнали ре
бята о героях новых произведе
ний для детей, о занимательных 
приключениях.

В 5 часов дня на центральной 
эстраде «День советской литерату
ры» открыл председатель оргко
митета Союза писателей РСФСР 
Л. Соболев. Он рассказал о том, 
■как писатели Российской Федера
ции готовятся к своему первому 
съезду.

Писатель Л. Никулин поделился 
воспоминаниями о встречах с

Алексеем Максимовичем Горьким 
и Владимиром Маяковским.

С интересом слушали собрав
шиеся выступления писателей,
B. Попова, А. Андреева, И. Ко
тенко, Д. Нагишкина, Е. Поповки- 
на, познакомивших со своими 
творческими планами. Они пишут 
книги о рабочем классе, о труже
никах села, о подрастающем поко
лении. Поэты Я. Смеляков и
C. Михалков прочитали стихи.

«Раскроем записные книжки» — 
так назывался вечер очеркистов в 
читальном зале филиала государ
ственной исторической библиотеки.

Во встречах приняли участие 
прозаики, поэты, драматурги, ав
торы научно . приключенческих 
книг, песен, завоевавших широкую 
популярность в народе.

Многие посетители парка озна
комились с творчеством участни
ков литературных объединений 
столицы,, работающих при круп
нейших предприятиях Москвы.

«День советской литературы» 
открыл серию вечеров, посвящен
ных предстоящему съезду писате
лей РСФСР.

(ТАСС),



ЧЕМ ВЫ ГОТОВИТЕСЬ ВСТРЕТИТЬ 
40-ЛЕТИЕ ВЛКСМ?

ПОГОВОРИТЬ ЕСТЬ О ЧЕМ
Каждый день приближает *нас 

к знаменательной дате — 40-ле
тию славного Ленинского комсо
мола. На предприятиях, транс
порте, стройках, в учебных заве
дениях молодые патриоты совер
шают много хороших, полезных 
дел. Они борются за высокую 
выработку, за экономию на 
производстве, вносят вклад в ком
сомольскую копилку, собирают 
металлолом, озеленяют улицы, 
школьные дворы и т. д. В каждом 
деле — будь то в большом или 
малом — комсомольцы активно 
участвуют.

ВОТ ЭТО ПРАВИЛЬНО!
Несмотря на то, что все восем

надцать комсомольцев цеха № И 
нефтеперерабатывающего завода 
пришли на производство со 
школьной скамьи, они за короткий 
Срок прошли хорошую школу 
практики, научились не только 
держать молоток, но и ремонти
ровать очень сложные приборы.

Упорство и труд, говорит пос
ловица, все перетрут. Молодежь 
цеха продолжает учиться. Прибо
рист Борис Сергеев и монтер по 
приборам Виталий Еременко не 
смогли в свое время получить 
среднее образование. Теперь они 
наверстывают упущенное — оба 
учились в школе рабочей молоде
жи — один в восьмом, другой В 

девятом классе.
А секретарь цехового комитета 

комсомола приборист Виктор 
Александров, прибористка Мария 
Ромашова и другие окончили под
готовительные курсы для поступ
ления в высшее учебное заведе- 
ние.

Каждый комсомолец, молодой 
рабочий должен учиться — 
такого правила придерживаются 
в цехе.

Очень хорошее правило!

ПРИ ЧЕМ ТУТ НАСТРОЕНИЕ?
Ребята оказались дружные. 

Как было условлено, на воскрес
ник на стадион пришло большин
ство молодежи цеха. Поработа
ли насовесть. Убрали мусор, вы
ровняли площадки и с песнями 
отправились домой.

Но еше на стадионе некоторые 
комсомольцы спрашивали у Вик
тора Александрова, почему не 
пришла на воскресник Фаина 
Харавина. Ничего определенного 
Виктор не мог ответить.

Придя на следующий день на 
вахту, он спросил у Фаины:

— Почему ты на воскреснике 
не была?

— Знаешь, Виктор, у меня 
настроение было плохое, — ни
чуть не смутившись, ответила 
Фаина.

Холодный, равнодушный тон 
возмутил Виктора.

— Совесть надо иметь, — 
сказал Виктор. — Если все бу
дут только по настроению рабо
тать, путного из этого ничего не 
выйдет, и дело можно любое 
провалить.

Поняла ли Фаина Виктора — 
трудно сказать, но такое ее лег
комысленное отношение к комсо
мольскому долгу не делает ей 
чести.

К сожалению, Фаина не оди
нока. Прибористке Валентине

Горбачевой, как члену цехового 
комитета комсомола, поручили 
провести среди молодежи под
писку на комсомольскую газету. 
Виктор Александров, дав Вален
тине это поручение, считал, что 
она сама покажет пример. Ва
лентина, хотя и неохотно, все же 
поработала, и большинство моло
дежи оформило подписку на газе
ту, а вот сама — не подписа
лась ...

А если Валентине Горбачевой 
поручат более ответственное де
ло — как она поступит? Неужели 
так же, как и Фаина— по наст
роению?

КОЛЛЕКТИВ НАДО УВАЖАТЬ
Шло общецеховое профсоюзное 

собрание. Люди были заняты 
серьезным делом. Они обсужда
ли итоги, намечали пути дальней
шего улучшения работы. И толь
ко двое — слесарь комсомолец 
Михаил Савонкин и Михаил 
Штырев — совершенно не инте
ресовались происходящим. Уеди
нившись в уголке цеха, они... 
играли в шахматы до тех пор, 
пока кто-то из присутствующих 
не заметил:

— Вот вам и заметка для 
«Промывки».

Кто тут виновен? Конечно, Са- 
вонкин. Он подал товарищу не
хороший пример. И потом, как 
может Савонкин после такого 
«участия» в собрании, увлечь за 
собой молодежь, не зная сам на 
что, на какие дела нужно ее 
увлекать?

Дело, конечно, не только в 
том, что коллектив следует ува
жать (хотя и само по себе это 
важно), но и в том, что комсомо
лец обязан показывать своей дис
циплинированностью пример дру
гим.

КОМСОМОЛЬСКАЯ «ПРОМЫВКА»
Сатирическая комсомольская 

стенная газета этого же цеха 
«Промывка» хорошо помогает. 
Достается же от нее неряхам, 
разгильдяям, людям, безответст
венно относящимся к своим обя
занностям, к своему долгу.

«Промывка» добралась и до 
комсомольца Лазаря Граната. 
Произошло это вот почему. Как- 
то в цехе девушки помыли пол, 
все вычистили, прибрали. На дво
ре было сыро. Лазарь же, как ни 
в чем не бывало, ввалился в цех 
в грязной обуви. Это возмутило 
молодежь.

Надо сказать, что первая за
метка в «промывке» подейство
вала на Лазаря.

Долгое время чаша весов в от
ношении внедрения рационализа
торских предложений склонялась 
в сторону группы монтеров по 
приборам. У них на счету было 
уже пять предложений, внедрен
ных в производство, а у группы 
дежурных по приборам — ни од
ного. И что же? «Промывка» по
могла. Дежурные прибористы под
тянулись.

* * *

Здесь рассказано о делах по
лезных и нехороших. Давайте же, 
товарищи комсомольцы, совер
шать больше хороших, полезных > 
дел и вести за собой всю моло-1 
дежь не на словах, а на деле.

Н. Максимов.

Над чем вы работаете?
На этот вопрос редакции газеты „Красный Октябрь“ ответили:

Г| Н. А. САЛЬНИКОВ,

строгальщик путевых дорожных 
мастерских станции Сызрань 1-я.

Около 20 лет я рабо
таю на железной доро
ге. Пришел совсем не
опытным, стал учеником 
слесаря. Сейчас я с го
рячей благодарностью 
вспоминаю своего пер
вого учителя слесаря 
Илью Васильевича Су
ровое а. Он всегда учил 
меня не останавливаться 
на достигнутом, неустан
но искать новое.

За время своей рабо
ты я внес много рацио
нализаторских предло
жений.

Недавно для путейцев 
я изготовил гидравличе
ский домкрат для подъ
ема рельс. До этого подъ
ем их производился с по
мощью винтового дом
крата/ что было медлен- 

\ но и тяжело для рабо- 
1 чих. С помощью гидрав

лического домкрата был 
облегчен труд ремонтни
ков и ускорился ремонт 
пути.

Совсем недавно закон
чил изготовление зажи
ма для строгания на 
станке клиньев само- 
заклинивающихся проти- 
воугонов. Раньше зажим 
клиньев для обработки 
производился двумя бол
тами, на что уходило 
много времени. Я пред
ложил изменить конст
рукцию зажима. Теперь 
с а м  озаклинивающийся 
противоугон закрепляет
ся не двумя болтами, а 
одним. Тем самым про
цесс установки на стан
ке детали сократился в 
два раза. Улучшилось и 
качество благодаря тому, 
что отпала тщательная 
центровка зажима с 
противоугоном. Все это 
дало возможность эконо. 
мить производству более 
4000 рублей в год.

Сейчас я изготавли

ваю специальные тиски, 

в которых будут кре-

Г. А. Ш ИШ ЛОВ,

слесарь-гвоздильщик штамповочного 
цеха горпромкомбината.

Недавно я в числе 
других слесарей ремон
тировал оборудование 
на кирпичном заводе. 
Когда я присмотрелся к 
работе девушек, кото
рые управляют вагонет
ками, то увидел, что им 
слишком * тяжело оста
навливать их. Я пред
ложил оборудовать ваго. 
нетки тормозами. Для 
этого изготовил желез
ные колодки, наклепал 
на них резиновые ремни. 
Установил колодки на 
колесных парах и сое
динил их посредством 
рычажных тяг с тормоз
ной рукояткой. Благо
даря этому возросла и 
производительность и 
облегчился труд работ
ниц.

К нам в цех привезли 
гвоздильный станок. Мне 
предложили отремонти
ровать его. Пришлось 
изготовить много разно
образных деталей. Когда 
пустили станок, оказа

лось, что мягкое ‘ крепле
ние оттяжек пружин 
посредством сыромятно
го ремня непрактично. Я 
заменил его твердым 
болтовым соединением.

Станок делает гвозди 
от 70 до 120 мм. Его 
производительность 30— 
40 гвоздей в минуту. 
Я задумался над тем, 
а нельзя ли увеличить 
выпуск продукции.. Для 
этого нужно увеличить 

; число оборотов. Поста-1 
вил более мощный элек
тромотор, убрал мешаю^ 
щую работе дополни
тельную трансмиссию и 

; соединил мотор со стан
ком напрямую. Теперь 

| станок делает за минуту 
100— 120 гвоздей. Но 
шляпка на гвозде полу
чается не всегда пра
вильной, потому что на 
толкателе стоят раскли
ненные деревянные до- 

. ски, заменяющие собой 
| пружину. Я хочу снять 
1 эти массивные доски,

загромождающие цех, и 
поставить вместо них 
на толкатель стальную 
спиральную пружину. 
Благодаря этому улуч
шится качество гвоздей.

Горпромкомбинат в 
числе другой продук
ции для населения горо
да изготовляет много раз
нообразных петель двер
ных, оконных, форточ
ных и других. Петли 
соединяются между со
бой с помощью баута. 
Сейчас бауты расклепы
ваются вручную, молот
ком. Мы задались целью ]

питься для обработки 
на станке путевые пере* 
ходные накладки. Еще 
раньше я сделал приспо
собление, позволяющее 
зажимать одну— две на
кладки. Установка на
кладок производилась 
при помощи уравнитель^ 
ных подкладок, что, ко
нечно, было мало произ* 
водительно. Пришлось 
задуматься над тем, как 
ускорить обработку де
талей.

Решение пришло не 
сразу. Но вот, наконец* 
было найдено то, что 
требовалось. Нужно бы
ло коренным образом 
изменить первую конст
рукцию. Для этого я 
увеличил тиски, а урав
нительные подкладки 
упразднил, заменив их 
неподвижными штырями 
с наклонным направле
нием. Благодаря этому 
в тисках теперь за
крепляется сразу 8 на
кладок, улучшилось ка
чество их обработки- 
Годовая экономия вы
разится в 3700 рублей.,

делать петли такими же 
прочными и красивыми* 
как их изготовляет за
вод. Для этого я сейчас 
приспосабливаю на гвоз« 
дильный станок специ
альное зубильце, кото
рое. в отличие от обыч-: 
ного, будет рубить про
волоку с тупым кон
цом, и боек с фасонной 
получечевичной голов** 
кой.

Благодаря этому ка
чество продукции улуч«* 
шится, а производи
тельность воз р а с т е т  
больше чем вдвое-

О некоторых вопросах политехнизации
Политехническое, обучение на-1 ханическое оборудование; в шко- 

чалось с 1955 года. Перед обще-1 ле №  34 вместо верстаков— вре-

ВСЕСОЮЗНАЯ ПРОМ Ы Ш ЛЕННАЯ ВЫСТАВКА 1958 ГОДА

НА СНИМКЕ: в павильоне «Наука». Посетители осматривают 
■ и ■■ макет третьего искусственного

|спутника Земли.
Фото Л. Великжанина.

(Фотохроника ТАСС).
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образовательной школой постав 
лена задача— развивать политех
ническое образование. Отдельные 
школы уже имеют неплохие ус
пехи. Но сказать, что во всех 
школах города оно проводится 
нормально, еще нельзя.

Необходимо отметить, что 
большинство школ до настоящего 
времени не имеет достаточного 
количества оборудования, (а это 
отрицательно влияет на обуче
ние. Около 50 процентов учеб
ных мастерских школ имеют не
достаток металлорежущих стан
ков, инструмента и другого 
оборудования.

В школе Лг2 7 площадь ма
стерской мала, не хватает инст
румента. Для столярных работ 
имеется всего 3 верстака, вместо 
16— 18. В школе №  8 совер
шенно отсутствуют станки. По
мещение не отвечает существую
щим требованиям, слесарные ма
стерские обеспечены инструмен
том на 30— 40 процентов. У 
школы №  24 в прошлом году 
имелись все возможности подго
товить'учебные мастерские, но 
директор школы тов. Иглин не 
занялся этим, поэтому занятия 
по труду начались с опозданием 
на 4 месяца, и мастерские до на
стоящего времени не укомплек
тованы полностью инструментом. 
В школе №  10 отсутствует ме-

менные стеллажи, недостаток ин
струмента, помещение не пригод
ное (мастерская в коридоре) и 
т. д.

Снижает качество обучения 
полное отсутствие учебников по 
етолярному, слесарному, автоде
лу и машиноведению. Школы 
нуждаются в централизованном 
снабжении материалами, инстру
ментом, кузнечными поковками 
и т. д.

В учебных мастерских, за 
редким исключением, отсутству
ют плакаты, наглядные пособия, 
инструкционные карты техноло
гических процессов изготовления 
и обработки деталей и изделий.

Преподаватели труда в школах 
в большинстве своем практики, 
не имеют педагогических знаний. 
Этим преподавателям шужна по
мощь в виде систематически 
проводимых семинаров для по
вышения знаний и получения, 
методических указаний. Но этой' 
помощи они лишены, так как в 
методическом кабинете гороно 
нет специалиста по политехни
ческому обучению.

Все эти недостатки в значи
тельной степени отрицательно 
влияют на обучение.

До настоящего времени этими 
вопросами, как видно, слабо за
нимались или не придавали им 
должного значения. Если еже

годно перед началом учебного 
года созываются учительские 
конференции, то на них обсуж
даются, главным образом, вопрос 
сы общеобразовательного цикла* 
а вопросы политехнического обу
чения с 1955 года совершенно 
не обсуждались.

Поэтому, как мне кажется, пе
ред началом нового учебного го
да назревает необходимость со
зыва специального совещания по 
политехническому о-бучению. Та
кое совещание намечалось еще 
в прошлом году, но по неизвест
ным причинам оно не состоялось. 
На таком совещании должны при
сутствовать все преподавате
ли по труду, заведующие учеб
ными мастерскими школ, дирек
тора школ, представители шеф
ствующих над школами пред
приятий, парторганизаций и гор
исполкома. Это совещание даст 
возможность обменяться мнениями 
по существующим недостаткам и 
нуждам каждой школы, позволит 
выявить возможности для их 
устранения и получить помощь 
со стороны общественных и шеф
ствующих организаций^ $$мад#$ь 
более правильные нути ; улучщег 
ния политехнического обучения в 
наших школах.

С. Жигулин,
преподаватель труда

школы № 4.



П очин А лександра К о ль ч и к а  
в действии

Коллективы участков и бригад, 
каждый горняк шахты №  1 
Кашпирского сланцевого руднике 
в свое время горячо откликну
лись на почин донецкого шахте
ра Николая Мамая. Выдавать 
ежедневно каждому члену кол
лектива не менее тонны сланца 
сверх плана на-гора. Под та
ким девизом широко развернулось 
т  шахте социалистическое со
ревнование &а резкое повышение 
производительности труда. Под
держивая этот славный почин, 
сланцевики взяли на себя новые 
повышенные социалистические 
обязательства, которые с честью 
выполняли и выполняют.

Рост производительности тру
да неразрывно связан со сни
жением себестоимости получае
мой продукции. Поэтому с не- 
меныпим подъемом была встрече
на и патриотическая инициатива 
донбасца Александра Кольчика, 
вступившего со своей бригадой 
в борьбу за снижение стоимо^ 
сти каждой тонны добытого уг
ля. Снижение себестоимости каж 
дой единицы продукции —  воп
рос экономии и бережливости —  
основная задача сегодняшнего 
дня. Так правильно восприняли 
горняки первой шахты почин 
‘Александра Кольчика.

Социалистическое соревнование 
за экономию и бережливость по
лучает на участках и в брига
дах шахты все более широкий 
$азмах.

Какие же резервы экономии 
находят и продолжают искать 
наши горняки? Первый из них 
—  это дальнейшее неуклонное 
повышение производительности 
•груда. Здесь дело обстоит непло
хо. Если в марте— апреле шел 
разговор о том, чтобы каждому 
члену бригады навалоотбойщиков 
выдавать- вжеды&вно по тонне 
сланца сверх плана, то в мае 
каждый из членов бригады тов. 
Семенова на втором участке да
вал в среднем по тысячи семьсот 
килограммов сверхпланового 
сланца в день. Еще более высо
кой в мае была производитель
ность труда в бригаде тов. Ма- 
-вухина (участок №  5), которая 
за прошедший месяц завоевала 
бригадное переходящее Красное 
знамя. Она выполнила месячное 
задание на 126 процентов. По 
тысячи триста килограммов 
сланца сверх пл»ана давали в 
мае каждый горняк в бригадах 

*т.т. Якунина и Каширина (уча
сток Л? 2).

Важно отметить, что на этом 
участке, который сейчас яв

ляется на шахте ведущим, высо
ких показателей в труде доби
ваются все навалоотбойщики. 
Они работают слаженно, ритмич
но. А, каж известно, четкий ритм 
является огромным резервом по
вышения производительности тру
да. Он позволяет каждому рабоче
му рационально, полноценно ис
пользовать все рабочее время. 
Четкий ритм же зависит от пра
вильной расстановки сил, органи. 
зации труда, чем и отличаются 
передовые бригады и участки.

Большую роль в снижении се
бестоимости сланца сыграло и 
играет внедрение узкозахватного 
метода добычи. Кроме экономии 
дорогостоящего леса (замена де
ревянных стоек металлически
ми) он дал большую экономию 
времени, высвободил немало рабо
чих рук, которые сейчас ис
пользуются более рационально.

Нов ые раци она л изато рс кие 
предложения передовиков произ
водства в области совершенство
вания механизмов и процессов 
работы также сберегли не один 
десяток тысяч рублей для про
изводства.

Имена таких рационализато
ров, как мастер механической 
мастерской тов. Стручков, брига
дир электрослесарей тов. Коль
цов, горняки произносят с глубо
ким уважением.

Все это позволило коллективу 
шахты только за пять месяцев 
текущего года снизить себестои
мость тонны сланца на 3 рубля 
53 копейки. В мае стоимость 
сланца стала на 1 рубль 11 ко
пеек ниже, чем в апреле. Учи
тывая, что с начала года горня
ки шахты ЗМ* 1 добыли сверх 
плана свыше двадцати шести с 
половиной тысяч тонн сланца, 
можно подсчитать, сколько де
сятков тысяч рублей сберегли 
государству сланцевики.

Это все показывает, на сколь
ко большими резервами эконо
мии мы располагаем.

Патриотический почин дон
басцев с каждым днем получает 
на участках и в бригадах шах
ты все большее распространение. 
Его подхватывают не только те, 
кто непосредственно участвует в 
добыче сланца, но и работники 
всех звеньев производства. Это и 
правильно; только при четком 
взаимодействии всех звеньев 
коллектив сможет успешно ре
шать важную задачу —  снижать 
себестоимость каждой тонны 
сланца.

А. Давыдов.

Письма в редакцию

Рядом с домом — 
мусор

Жители нашего города активно 
участвуют в его благоустройстве.

Многие горожане следят за чи
стотой своих улиц и поддержива
ют ее. К сожалению, так бывает 
не везде.

Рядом с дрмом № 2 (угол улиц 
Гоголя и 2-й Студенческой, в по
селке завода тяжелого машино
строения) нет порядка. На 2-й Сту
денческой улице навалена большая 
куча мусора, что, видимо, совсем 
не беспокоит ни председателя 
домкома Астанину А. И., ни 
жильцов этого дома.

Улица 2-я Студенческая появи
лась в городе совсем недавно. Она 
еше не благоустроена. По ней раз. 
бросаны кучи земли, которые, ви
димо, будут использованы для вы. 
равнивания проезжей части доро
ги. Но ведь, каждому ясно, что 
зола, тряпье, бумага, старая обувь 
и прочее совсем не служат этой 
цели.

Давно пора тов. Астаниной и 
всем жильцам дома № 2 позабо
титься об уборке этого мусора, 
благоустроить прилегающую к до
му территорию.

А. Ульянов.

Лучше использовать 
сады н парка

Многолюдно бывает вечерами 
в парках и скверах, особенно в 
субботние и воскресные дни.

Тенистый, красивый парк 
имени Ленина, расположенный к 
тому же в центре города, привле
кает очень большое количе
ство отдыхающих. Много моло
дежи гуляет по его аллеям, со
бирается вокруг фонтана. Невоз
можно найти свободное место на 
лавочке.

Но недалеко от этого места сто
ит ларек. В нем по существу тор
гуют одним пивом. Здесь можно 
слышать нецензурную брань, бы
вают даже драки.

Видимо, никто не хочет поду
мать о том, чтобы сделать от
дых трудящихся интересным в 
садах и парках (ведь так не толь
ко в саду имени Ленина, но и в 
других городских скверах и пар
ках, за незначительным исклю
чением).

Разве уж так трудно в суб
ботние и воскресные дни орга
низовать здесь передвижные 
библиотечки, демонстрацию науч- 
но-документальных фильмов, чте
ние популярных лекций, раз
учивание массовых песен, игр 
и т. д. Нет, не трудно! Просто 
никто об этом не думает, а жаль.

М. Маврин,
рабочий типографии.

ГОРОД Н А Ш  — н а м  е г о

и благоустраивать 
★ ★

В поселке железнодорожников
С каждым годом благоустраи

вается и становится лучше наш 
родной город. Строятся новые 
красивые дома для трудящихся, 
асфальтируются дороги, одевают
ся в зеленый наряд улицы.

Жители поселка железнодорож
ников первого отделения вре
менной эксплуатации, где живут 
работники станции, топливного 
склада и пропарки, вместе со 
всеми горожанами принимают ак
тивное участие в благоустройстве 
своего поселка.

Весной прошлого года здесь бы
ло высажено много деревьев. Те
перь они уже подрасли и некото
рые из них достигают второго 
этажа. Жители огородили деревья. 
Все это было сделано своими си
лами. Активное участие в этой 
работе приняли главный кондук
тор А. А. Тактаров, дежурный по 
станции М. Е. Беккер, домохозяй
ки Садовникова, Леонова, Уваро
ва и многие другие.

Долгое время жители поселка 
страдали от нехватки воды. Дело 
в том, что в поселке не было свое, 
го водопровода. Тогда они реши
ли провести водопровод. Органи
зовали несколько воскресников. 
Дружно принялись за рытье ка
нав под трубы протяженностью 
свыше 600 метров. Взрослым по
могали дети, и вскоре водопровод 
был готов.

В поселке всегда чистота и по
рядок, жители за этим строго сле
дят.

В прошлом году было решено 
засадить прилегающий к домам 
пустующий участок земли, разве
сти сады. Около 40 семей изъяви
ли желание посадить фруктовые 
деревья. А теперь деревца приня
лись. В саду А. С. Кузнецовой 12 
яблонь, несколько вишен, торно- 
слива, смородины, малины, кры
жовника. Сейчас под деревьями 
вырос редис, растут помидо
ры, огурцы, есть здесь и лук, и

салат, и капуста — всего не пере
числить.

—* Дети нам помогают во всем* 
—рассказывает тов. Кузнецова.—« 
Моя дочь Светлана и сын Влади-» 
мир поливают деревья и овощи, 
ухаживают за ними.

В саду М. К. Лисина тоже хо- 
рошо. Яблони и груши дружно 
тянутся к солнцу, наливается со
ком вишня, а под деревьями по
спевает виктория, И так почти в 
каждом дворе. Пока эти сады 
еще молоды. Но пройдет не так 
много времени, и они пышно раз
растутся, принесут много радости 
жителям поселка,

В. Петров.

НА СНИМКАХ: (внизу)’ 
один из новых жилых домов 
поселка; (вверху) А. С. Куз
нецова у яблоньки.

I; Фото автора.
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ЗАВОДСКОЙ сток
На крутом берегу Волги у Са

ратова, среди разросшихся топо
лей и терновника, вот уже более 
двух десятков лет стоят много
численные крекинг-установки Неф
теперерабатывающего завода име
ни С. М. Кирова. Весной, когда 
Волга очищалась ото льда, по ре
ке от завода тянулись мутные по
лосы нефтяных отходов. И всякий 
раз горожане, глядя на разлив 
реки, говорили:

— Опять понесло. Пахнет 
нефтью Волга.

Более десяти тонн нефтепродук
тов в сутки сбрасывал завод в ка
нализацию. И все это уходило в 
реку. Почти два миллиона рублей 
ежегодно расходовалось на очист
ку реки от загрязнения.

А нефть все текла и текла. О 
загрязнении Волги писали газеты. 
На завод, в различные организа
ции Саратова шел бесконечный 
поток писем. Люди жаловались, 
чШ¥г6£Ле ‘весеннего половодья бе
рега Волги покрываются слоем 
нефти, что к реке трудно подойти, 
в ее воде невозможно купаться, 
ловить рыбу, а самое главное — 
народному хозяйству наносится 
огромный ущерб.

Руководители завода, специали
сты, новаторы производства ста
рались уменьшить сброс нефтеот- 
ходов в Волгу. Строились допол
нительные очистные сооружения. 
В конце 1954 года вступили в экс
плуатацию мощные нефтеловушки. 
На их сооружение завод затратил 
свыше двух миллионов рублей. 
Очистка сточных вод стала лучше, 
но загрязнение реки продолжа
лось. В каждом кубометре воды, 
сбрасываемом в Волгу, содержа
лось еше много нефти — 200--300 
граммов. Подсчеты показали, что 
за сутки в Волгу уходит 6—9 тонн 
нефтяных отходов.

Инженеры стали искать другие 
пути и методы борьбы с потерями 
нефти, с загрязнением Волги. На 
заводе состоялась техническая 
конференция, во всех цехах про
шли производственные совещания. 
Над решением проблемы очистки 
сточных бод  работал весь коллек
тив. Была создана общезаводская 
комиссия. Она чсмвдла к выводу, 
что для полной очистки сточных 
вод от нефти необходим длитель
ный их отстой. В качестве отстой
ников было решено использовать 
огромные старые так называемые

земляные амбары, в которых ког
да-то хранился мазут. Два из них 
находились рядом, на разных уро
внях, один ниже другого. Комис
сия предложила последовательно 
направлять сточные воды в эти 
отстойники.

Эта идея легла в основу разра
ботанного нового метода очистки 
сточных вод, основанного на про
стом и дешевом способе, доступ
ном каждому нефтеперерабатыва
ющему предприятию. Сточные во
ды сначала должны поступить в 
первый, верхний амбар. Здесь пос
ле отстоя всплывшую на поверх
ность нефть требовалось откачать 
специальным насосом и направить 
по трубопроводу в крекинг-уста
новки для новой переработки, а 
воду самотеком спустить по тру
бе, идущей со дна первого отстой
ника во второй. Тот же процесс 
следовало повторить и во втором 
отстойнике.

Проект комиссии встретил все
общее одобрение. Составили план 
организационно-технических меро. 
приятий по его осуществлению. В 
работу включился весь коллектив: 
одни рыли траншеи, другие свари
вали трубы, третьи строили новые 
сбросы и канализационные кол
лекторы. Все делалось своими си
лами, без посторонней помощи.

И вот работа закончена. От
ключили нефтеловушки, сточные 
воды потекли в отстойники.

Правда, сначала в отстойники 
попадали не все сточные воды. До 
двадцати процентов их уходило 
непосредственно в Волгу. Потом 
насосами стали перекачивать в от
стойники и эту воду. Теперь в 
Волгу завод не сбрасывает ни од
ного литра загрязненной нефтью 
воды.

Каковы же результаты нового 
способа очистки сточных вод? 
Подсчеты показали, что он позво
лил предприятию в прошлом году 
сберечь 4.800 тонн горючего и вы
работать из него дополнительно 
2.500 тонн светлых нефтепродук
тов. Завод не платит больше 
штрафа за загрязнение реки. Вол
жане перестали жаловаться на то, 
что завод загрязняет Волгу и что 
рыба пропахла керосином.

Саратовцы обратились ко всем 
нефтяникам страны с призывом 
последовать их примеру, пол
ностью прекратить загрязнение 
рек и водоемов сточными водами. 

На их призыв откликнулись мно
гие коллективы. Теперь путем 
длительного отстоя ведут очистку 
вод, загрязненных нефтью, заводы 
Уфы. Построены и уже действуют 
пруды-отстойники на Омском неф. 
теперерабатывающем заводе. При
меняют отстойники для сточных 
вод в Грозном, Краснодаре и на 
предприятиях других городов 
страны.

| Но задала очистки сточных вод 
; еще далеко не решена. В реки и 

Другие водоемы идет еше много 
так называемых промышленных 
вод, загрязненных различными 
вредными веществами. Тот же Са* 
ратовский нефтеперерабатываю
щий завод продолжает сбрасы
вать в Волгу щелочные воды. 
Можно ли их очистить? Да, мож
но. С этой целью на заводе рекон. 
струируется канализационное хо
зяйство, оборудуются специаль
ные отстойники.

Очистка щелочных вод будет 
основана на принципе длительного 
отстоя и испарения. Опыт, прове
денный на заводе, дал хорошие 
результаты. Коллектив предприя
тия уверен, что скоро он решит и 
эту проблему. И тогда ни один 
грамм загрязненных сточных вод 
не попадет в Волгу. На заводе 
ведется работа над тем, чтобы 
всю очищенную от нефти и щело
чи воду повторно использовать 
для технологических нужд.

Так саратовцы решают большую 

и важную общегосударственную 

проблему — очистку сточных вод 

промышленных* предприятий от 

вредных примесей.

И. ШИРШИН.
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Американский промышленник 
о поездке в Советский Союз

НЬЮ-ЙОРК, 15 июня. (ТАСС). 
После поездки в Советский Союз 
в США ьернулась делегация ру
ководящих деятелей американской 
сталелитейной промышленности. 
Глава делегации промышленник 
Райерсон по прибытии в Нью- 
Йорк заявил представителям пе
чати от имени делегации: «Мы 
возвращаемся, получив реальное 
представление о многих достиже
ниях Советского Союза и с уве
ренностью в том, что народ Рос
сии, также, как и наш народ, 
больше всего желает всеобщего 
мира».

За последние 25 лет, сказал

Райерсон, Советская сталепла
вильная промышленность росла 
необычайно быстро. «Русские, — 
отметил он, — имеют современ
ные заводы и производят сталь 
эффективными методами. Широ
кие программы развития осущест
вляются так быстро, как это Толь
ко позволяют наличие рабочей си
лы и материалов». Промышлен
ность Советского Союза работа
ет по годовому графику, в кото
рый по кварталам вносят некото
рые изменения. Она не сталки
вается с проблемами конкуренции, 
которые приходится преодолевать 
частным американским компаниям.

БЕСЕДА ВРАЧА Зеленые насаждения-

„В  России ушли далеко вперед в области 
телевизионной техники“

СТОКГОЛЬМ, 15 июня. (ТАСС). 
Шведский представитель на про
ходившей в Москве сессии Меж
дународной комиссии по вопросам 
цветного телевидения инженер 
Эрик Эспинг по возвращении в 
Стокгольм поделился по радио и 
в газетах своими впечатлениями, 
от поездки в СССР.

Участники конференции в Моск. 

ве, сказал Эспинг, получили воз

можность подробно ознакомиться

с русским телевидением, и я дол
жен сказать, что в России ушли 
далеко вперед в области телеви
зионной техники. Особенно боль
шое впечатление производит ко
лоссальная энергия, с какой про
водятся работы по созданию цвет, 
ного телевидения. Мы, отметил он, 
смотрели передачи цветного теле
видения в Москве и Ленинграде, 
и я должен констатировать, что 
это были передачи высшего 
класса.

Подготовка к стокгольмскому конгрессу
РИМ. (ТАСС). Исполнительный 

комитет итальянского движения 
сторонников мира заслушал до
клад генерального секретаря дви
жения Ч. Негарвилле о планируе
мых комитетом мероприятиях по 
обеспечению широкого участия 
итальянских представителей во 
Всемирном конгрессе за разору
жение и международное сотруд
ничество, который будет прово
диться в Стокгольме.

«Наша задача — задача широ
ких народных масс Италии и дея
телей культуры, — подчеркивает
ся в резолюции исполкома, — за
ключается в том, чтобы добиться 
отклонения итальянским парла
ментом всяких обязательств, про
тиворечащих делу ослабления 
международной напряженности, 
добиться, чтобы он содействовал 
всякой мирной инициативе».

ТОКИО. (ТАСС). В Токио от
крылась конференция сторонников 
мира Японии. Она созвана Япон
ским комитетом содействия прове
дению Всемирного конгресса за 
разоружение и международное 
сотрудничество. Начало работы 
конференции совпадает с началом 
в Японии месячника борьбы за 
мир.

На открытии конференции с 

приветствиями к ее участникам 

обратились член Президиума ЦК 

Компартии Японии Сига, гене

ральный секретарь Социалистиче

ской партии Асанума, представи

тели профсоюзов, деятели культу

ры и другие.

С докладом выступил генераль
ный секретарь Японского комите
та мира профессор Хирано.

Каждую минуту через легкие 
человека проходит в среднем Око
ло 10 литров воздуха, который 
отдает часть содержащегося в 
нем кислорода и обогащается 
углекислым газом. Если же 
вспомнить, что численность насе
ления на земном шаре более двух 
миллиардов человек, а кроме то
го кислород воздуха вдыхают 
животные, и он расходуется так
же при процессах горения и 
гниения, то станет ясным, как 
может уменьшиться количество 
кислорода даже за один день.

Все живое на земле давным- 
давно могло бы задохнуться от 
недостатка кислорода. Однако 
этого не происходит, т. к. от та
кой катастрофы нас спасают зе
леные растения, листья которых 
восстанавливают «испорченный» 
воздух.

Растительный мир является ос
новным очистителем воздуха, по
этому такое большое внимание 
уделяется посадке деревьев, ку
старников, цветов, травы, особен
но в больших городах, промыш
ленных центрах, на территориях 
предприятий.

Несмотря на то, что специаль
ные приспособления улавлизают 
углекислый газ, часть золы, сажи 
и других вредных веществ, все 
же много еще их попадает в воз
дух, отравляя его. И здесь на по
мощь приходят зеленые насажде
ния. Они задерживают на своих 
листьях промышленные отбросы, 
очищают загрязненный воздух. 
Кроме того, целый ряд микробов, 
попав на листья, гибнет под дей
ствием ядовитых для микробов 
веществ, которые выделяют ли
стья деревьев, цветы и многие 
другие растения.

Зеленые насаждения выделяют 
также смолистые эфирные испаре
ния. При воздействии этих испа
рений на мельчавшие капельки 
воды, которые всегда имеются на 
поверхности листьев, образуется 
озон. Он освежает воздух, разру
шая образующиеся при гниении 
дурно пахнущие газы.

Выступление де Голля по радио
ПАРИЖ, 14 июня. (ТАСС). Вы- 

ступая вчера вечером по радио и 
телевидению, глава французского 
правительства Шарль де Голль 
вновь подверг критике то, что он 
называет «партийным режимом», 
»то есть существующие в настоя
щее время во Франции государст
венно-общественные институты. 
По утверждению де Голля, этот 
режим, «державшийся на людях, 
среди которых существовали глу
бокие разногласия... был не в со
стоянии вершить делами», а в го
сударственных делах «существо
вал беспорядок». Де Голль обе
щал в своей речи провести в на
чале осени реформу конституции, 
которая «обеспечила бы сущест
вование сильной и устойчивой 
власти».

Глава французского правитель
ства признал, что Франция пере
живает сейчас серьезные трудно
сти в области экономики и финан
сов; их «нужно привести в поря
док, иначе страна устремится к 
катастрофе».

Де Голль выдвинул план созда

ния федерального союза метропо
лии (т. е. Франции) с присоеди
нившимися странами Африки и 
Мадагаскаром.

Особо остановившись на «ал
жирской драме», де Голль зая
вил, что он намерен «умиротво
рить Алжир и обеспечить, чтобы 
он всегда был телом и душой с 
Францией». Таким образом, глава 
правительства опять подтвердил 
политику присоединения Алжира 
к Франции, которая встречает, 
как известно, полное одобрение 
правых колониальных кругов 
Франции и Алжира и в то же 
время резкое осуждение . руковод
ства Алжирского национального 
Фронта освобождения и общест
венности Туниса и Марокко.

ПАРИЖ, 14 июня. (ТАСС). Как 
следует из сообщения парижско
го радио, мятежники из алжир
ского «комитета общественного 
спасения» «исключительно горячо» 
встретили выступление де Голля. 
Члены комитета особенно «оцени
ли суровое осуждение де Голлем 
режима партий».

ПОЛОЖЕНИЕ В ЛИВАНЕ
БЕЙРУТ, 15 июня. (ТАСС). Се

годня с утра бои и перестрелка 
продолжаются во многих районах 
Ливана.

. Как передало сегодня бейрут
ское радио, во многих районах 
столицы Ливана повстанцы возве
ли баррикады, подняв над ними 
ливанские национальные флаги. 
Войска обстреливают повстанцев 
из танков и броне-автомобилей. 
Реактивные самолеты пролетают 
на бреющем полете над домами. 
Упорные бои происходят в горо
дах Триполи и Сайда, а также в 
горном районе.Шуф.

В целом обстановка в стране 
остается напряженной.

Бейрутское радио также пере
дало заявление ливанского премь
ер-министра Сами Сольха,-кото
рый снова выступил с нападками

Однако, не только листья очи
щают воздух от вредных приме
сей, но этому способствуют и 
стволы и ветви деревьев, на кото
рых оседают частицы пыли.

На территории сада площадью 
•юколо одного гектара запылен
ность воздуха летом и зимой 
уменьшается примерно на 40 про
центов.

Отсюда понятна та огромная 
санитарная работа по очистке 
воздуха, которую выполняют зе
леные насаждения. И, конечно, 
чем больше их будет, тем чище 
будет воздух.

Велика роль зеленых насажде
ний и в уменьшении уличного 
шума, проникающего в жилые 
здания. Шум, создаваемый дви
жением транспорта, в значитель
ной мере задерживается древес
ной листвой. Известно, что по
стоянный шум плохо отражается 
на нашем самочувствии и может 
повредить здоровью. Посаженные 
перед домом деревья или высокие 
кустарники защищают от шума и 
одновременно могут оказать мно
го других ценных услуг.

Зеленые насаждения задержи
вают ветер, снижают его силу. 
Воздух в лесу и' на ближайших к 
нему участках обычно более вла
жный, и почва лучше сохраняет 
влагу. А ветер, температура, 
влажность воздуха и почвы — это 
основные факторы, из которых 
складывается климат местности. 
Таким образом, в лесу или парке 
создается свой -местный климат, 
так называемый микроклимат.

Этот климат значительно отли
чается от климата местности, где 
нет растительности, ибо там пыль
но, душно, менее влажно.

Лесные массивы используются 
с целью лечения больных. Так, 
сосновые леса, воздух которых 
особенно чист, сух и прозрачен, 
полезен для легочных больных. В 
сосновых лесах они не страдают 
и от солнечного перегрева.

Зеленые насаждения помогают 
осушать заболоченные места и 
создают условия, предотвращаю-

ДРУЗЬЯ ЗДОРОВЬЯ
щие размножение комара-аяо- 
фелеса -переносчика малярии. 
Леса преграждают дорогу сухо* 
веям.

Лес дает ценное сырье для 
формацевтической промышленно
сти, идущее на изготовление мно
гих необходимых лекарств, сырье 
для других видов промышлелно- 
сти. Фруктовые сады снабжают 
нас вкусными, богатыми витами
нами плодами. Вполне понятно 
поэтому, как нужны и важны зе
леные насаждения для жизни че
ловека.

Но зеленые друзья человека 
сами нередко гибнут вблизи про
мышленных предприятий, где 
воздух насыщен вредными веще
ствами, в сильную засуху, при 
плохом уходе.

Была изучена устойчивость раз-, 
ных растений к различным .усло
виям. Сравнительно более устой
чивыми оказались тополь, клен, 
ясень, карагач, крушина, акация, 
можжевельник; из цветов — ду
шистый та§ак, львиный зев, 
анютины глазки, флоксы, петунья, 
гвоздика и другие. Все эти расте
ния широко применяются , для 
озеленения улиц, площадей,. тер
риторий дворов и предприятий 
нашего города.

Нужно любить, беречь и охра
нять зеленые насаждения — ис
тинных друзей нашего здоровья. 
Вспомните, как заботился об ох
ране природы В. И. Ленин, как 
бережно относится к лесным бо
гатствам наше правительство. Мы 
также должны заботиться о зеле
ных насаждениях, не допускать 
их порчи и гибели, побольше са
жать деревьев, кустов, цветов.. 
Наш город должен утопать в зе
лени И Цветах!' Сделать это нам 
вполне под силу, стоит только 
всем дружно взяться за это дело.

Я. Лугинин, 
методист Дома 

санитарного просвещения.

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

Физкультурный коллектив шко
да № 29 был организован в 1952 
году. Вначале работали спортив
ные секции: гимнастическая, лыж
ная, волейбольная, но занимались 
в них лишь немногие учащиеся. В 
школе не было ни одного значки
ста ГТО и спортсмена-разрядника. 
Преподаватель физкультуры Ни
колай Федорович Свинцов сумел 
увлечь, заинтересовать ребят. В 
школе стали регулярно проводить
ся соревнования по легкой атле
тике, волейболу, гимнастике и 
другим видам спорта. И вот ре
зультат. В первых внутришколь- 
йых соревнованиях по легкой 
атлетике в нормы юношеского 
разряда уложились три человека.

Из года в год росло число ре
бят, занимающихся спортом. В на
стоящее время в каждом классе 
имеются команды по волейболу, 
баскетболу, гимнастике, а во всех 
секциях занимается около 200I 
школьников.

Лучший школьный спортивный коллектив
За 1957—58 учебный год подго

товлено 64 значкиста ГТО, 48 
значкистов БГТО, 12 лыжников 
второго разряда, 10— третьего . и 
13— юношеского. Два человека 
имеют второй разряд по легкой 
атлетике, есть спортсмены-разряд
ники по велосипеду, стрельбе, 
гимнастике.

Коллектив школы участвует во 
всех городских соревнованиях и, 
как правило, занимает в них луч
шие места. Например, в соревно
ваниях, посвященных открытию 
летнего сезона, спортсмены школы 
заняли второе место, в городских 
лыжных соревнованиях — первое 
место, в кроссе также первое ме
сто. В кольцевой традиционной 
эстафете на приз газеты «Красный 
Октябрь» команда школы за
няла первое место, за что была 
награждена переходящим кубком.

В школьном коллективе много 
активистов-физкультурников, сре
ди них Протягин, Костин, Гор

бачева, Кузнецова, С. Колесников 
ва. Они помогают учителю физ
культуры проводить занятия сек
ций. Коля Протягин проводит за
нятия со школьниками по велоси* 
педу, учащийся восьмого класса 
Гусак — по баскетболу.

Успех спортивной работы кол
лектива физкультуры школы до
стигается благодаря тому, что к 
ней привлечены не только школь
ники, но и весь педагогический 
коллектив.

Работа секций носит системати
ческий характер, а не случайный 
или сезонный. Коллектив всегда 
хорошо готовится к соревновани
ям, что и сказывается на резуль
татах.

Приходится лишь сожалеть, что 
при школе нет участка, где бы 
можно было построить спортив
ные площадки.

Н. Погорелов. 

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ-

СЫЗРАНСК0Е ОТДЕЛЕНИЕ КИНОПРОКАТА
выпускает на экраны города 

новый художественный фильм

на Объединенную Арабскую рес
публику, повторив обвинения в 
якобы имевшем место «вмеша
тельстве» ОАР во внутренние де
ла Ливана.

НЬЮ-ЙОРК, 15 июня. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
Юнайтед Пресс Интернейшнл из 
Бейрута, ливанский премьер-ми
нистр Сами Сольх и его семья 
вчера поспешно покинули свою ре
зиденцию, так как охрана оказа- 
лась не в состоянии обеспечить ее | 
защиту.

Повстанцы также продолжали 
атаковать здание министерства 
обороны и резиденцию президента 
Шамуна.

ПАРИЖ, 15 июня. (ТАСС). Как 
сообщил корреспондент агентства 
Франс Пресс из Бейрута, вчера 
вечером повстанцы заняли цент
ральную тюрьму в Бейруте.

Д о и * *  (Третья серия)

НА ЭКРАНАХ ' ГОРОДА: 

«Художественный»
« П Е Р Е Д  ЗА Х О Д О М  С О Л Н Ц А »  • 

Начало сеансов: в 9, 10-50, 12-40, 
2-30, 4-30, 6-20, 8-10 и 10 часов.

«Звезд а»

На сеансах в 9, 1-45, 3-20, 5-20.
* Т РИ  ЗЕ Р К А Л А »

На сеансе в 10-35.

документальный фильм 

« С Ч А С Т ЬЕ  Т Р У Д Н Ы Х  Д О Р О Г » 

Н а  сеансе в 12-10.

« Н О В О Е  П О Х О Ж Д Е Н И Е  
КОТА В С А П О ГА Х »

На сеансах в 7*20 и 9-20. 

«Т И Х И И  Д О Н »

II-я серия.

«Родина»

- ... «С В Е Т Л Ы Й  П УТЬ»

Начало сеансов: в 3 /5 , 7, 9 ча
сов.

В городе Сызрани открыта 
общедоступная диетическая 
столовая.

Адрес столовой: Советская, 
63.

Адрес редакции; г, Сызрань, ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни — 2-95. промышленно-транспортного —* 4-28, культуоы а быта —  6-38. 
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